

Juntos por el desarrollo rural, emprendimiento y la innovación

El jueves 6 octubre, 2022 a las 11:47 am

Juntos por el desarrollo rural, el emprendimiento y la innovación.



“Haciendo alianzas público-privadas es como logramos programas tan potentes como este, aprovechemos los recursos institucionales que tenemos”: Claudia Arcos.

Redacción: [Yaritzza Cassiani](#).

Con la puesta en marcha de un programa que brinda capacitaciones técnicas empresariales a aproximadamente 87 personas, la Zona Franca del Cauca en alianza con el Servicio Nacional de Aprendizaje -SENA y con la Organización

Internacional Ítalo Latinoamérica IILA, están impulsando el desarrollo rural en los municipios de Puerto Tejada, Guachené y Caloto.

“Las competencias del SENA Emprende Rural, las combinamos con las de los cursos cortos; para así fortalecer los proyectos de esas personas que han dedicado su tiempo, esfuerzos, recursos y decisión al crear sus unidades productivas”, afirmó Claudia Arcos, directora de Competitividad y Sostenibilidad de la Zona Franca del Cauca.





A través del programa Juntos por el Desarrollo, los beneficiarios crearán un vivero comercial en Puerto Tejada, que recibe el nombre de Asociación para Vivir Reforestar y otro emprendimiento de cerdos reproductores que recibe el nombre de Porcícola Los Gorditos del Puerto. En la vereda Campo Llanito de Guachené, decidieron crear el Ecovivero Mundo Verde S.A.S., mientras que los demás aprendices SENA de este municipio se inclinaron por un proyecto de piscicultura.

Durante su presentación en este evento, que se llevó a cabo en el auditorio de Comfacauca en Puerto Tejada; Amparo Cantoñí, integrante del Ecovivero Mundo Verde, agradeció la oportunidad de mejorar su calidad de vida con **el emprendimiento y la innovación le permitirán darle empleo a familiares y coterráneos.**

Claudia Arcos manifestó que la convocatoria fue abierta, sin un sesgo de género, pero que se inscribieron muchas mujeres que son las abanderadas de varias de las iniciativas. En Caloto el liderazgo empresarial está a cargo de 23 mujeres Nasa, del Resguardo Indígena de Tóez, quienes se capacitaron en innovación sostenible en modelos de negocios, en fortalecimiento organizacional y el siete de septiembre del año en curso iniciaron su formación en cría de gallinas ponedoras.



“Para nosotros es muy agradable que hoy emprendimientos como el del Resguardo de Toéz este abanderado por mujeres, porque ellas tendrán la oportunidad de seguir desarrollando su rol dentro de su comunidad; pero además de ello serán emprendedoras”.

Mayeli López, dinamizadora del Centro Agropecuario del [SENA](#), explicó que el programa SENA Emprende Rural busca llegar a las comunidades rurales para fomentar los emprendimientos de carácter agropecuario, mejorar la calidad de vida y que los aprendices se proyecten como empresarios.



“Tenemos varias líneas que van más allá de las capacitaciones, nos centramos en el ser, promovemos las asociaciones y los procesos de comercialización; esto finalmente los ayudará a tener unidades productivas sostenibles en el tiempo”, dijo Mayeli López.

“Con el apoyo del programa Colombia en Paz y de IILA, además de las unidades productivas, les entregaremos una huerta familiar de 10x16. Estamos pensando en fincas integrales, unidades productivas sostenibles y en una segunda fase para fortalecer los procesos de comercialización y transformación”, concluyó Claudia Arcos.

